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业委会选票应是啥模样
不少市民表示，希望相关部门能制定规范样本
见习记者 修从涛 实习生 赵岩

本报5月3日讯(记者 林媛媛
实习生 谢伟伟 通讯员 杨荣超

杨继林 杨振环) “我觉得我成
立公司最大的优势在于技术，目前我
和我的团队所具备的技术能力绝对
不比任何一家大公司差，但是因为资
质浅、资金短缺，很难得到大订单。”3

日上午，“济南漫骋科技创业项目”负
责人房春亮在大学生创业项目专家
听证会上表示。

在这场由历下区人力资源和社
会保障局、济南市工商局历下分局共
同举办的大学生创业扶持资金申请
活动中，经过前期审查筛选，共有3位
大学生创业者进入最终的专家听证
会。3位创业者的项目分别为海鲜零
售、文化传媒和电子科技。

听证会由1名人社局工作人员、1

名工商部门工作人员和3名成功创业
者组成专家志愿团，对大学生的创业
项目提供现场提问和评估论证。最终
3位创业者的项目都得到专家认可，
现场拿到了《扶持通知书》，获得政府
的创业扶持资金1万-5万元，并可享
受政府相关部门提供的小额担保贷
款、税费减免等政策服务。

历下区就业办主任刘亮表示，年
龄在35周岁以下且登记失业、户籍所
在地在历下区的高校毕业生均可申请
创业扶持，符合条件的大学生可向户
籍所在地的街道保障中心提出申请。

本报5月3日讯(通讯员 李潇
见习记者 穆静) 近日，王官庄街
道协调市中区市政局，对辖区内破损
路面进行修补养护，共铺设沥青路面
1900余平方米。

据了解，王官庄街道根据排查情
况分类，先后对青龙山北路、卧龙北
路等路段逐一填补了路面坑洞，对青
龙山北路部队门前两处积水较严重
的区域进行了路基清理、垫高及铺
设，对四区小区部分支路进行了路面
及台阶的重新铺设，以确保夏天雨季
到来之前，辖区主次干道和小区支路
路面状况得到改善，消除积水和微循
环不畅带来的各类安全隐患。

记者调查

业委会选票模样不一

日前，建南社区居委会主任
徐爱华向记者提供了一份世纪
佳园小区业委会选举所用选票
的票样。记者在票样上看到，该
选票为正反两面，业主投票前需
先填写姓名。此外，业主住址以
及房屋的建筑面积也都被列为
了必填项。“既然是民主选举，那
么业主就应该对自己所选的代
表人负责，实名制还可以防止作
弊，可查询。”世纪佳园小区业委
会委员王孝先说。除了实名制，
选票上还设有“另选他人”一项，
并附有业委会候选人的情况简
介。王孝先说，“设置‘另选他人’
一项，是考虑到其他业主的权
利，设有简介可以让业主选举的
时候更详细地了解候选人。”

与世纪佳园不同的是，刚刚
换届不久的数码港小区业委会
所用选票则采用无记名方式。业

委会主任彭先生说，“以前业委
会选举用的选票采用的是实名
制，但一些业主都建议改成无记
名投票。”彭先生认为，改为无记
名方式主要是考虑到实名制可
能会对业主的判断造成影响。

“如果是实名制，唱票的时候会
看到业主的票选结果，一些业主
可能会有顾虑。”

除了世纪佳园和数码港小
区，记者在调查中发现，许多小
区业委会选举所用选票形式都
不相同，样式也各异。

业主期盼

希望能有规范样本

“业委会选票究竟有没有标
准格式？”“相关部门能不能制定
一个规范的样本？”针对业委会
选票，不少市民提出了自己的看
法。家住茗筑美嘉的王先生就表
示，“筹委会忙活了老长时间，可
最终还是没选成，既耽误时间又
浪费精力。如果有一个规范的样

本，我们只要照着做就是了。”
“其实有关业委会选举的

政策文件我们也都看过，但具
体怎么操作还是有些不明白。
就拿制定选票来说，怎么制定？
应该包含哪些内容？我们不清
楚，就是街道办居委会，他们也
没有一个统一的具体标准。”正
在 筹 划 成 立 业 委 会 的 李 先 生
说，“如果相关部门制定出一些
具体可操作的详细步骤，或者
做出一个有参考价值的范本就
好了。”

由于缺少具体的参照范本，
不同街道办或居委会的具体指
导方式也不尽相同。比如，有的
规定要在统一时间统一地点进
行投票，有的则除了设定一个固
定票箱外，还设立一些流动票
箱，让业主进行投票。

主管声音

部分政策尚需完善

对于部分市民提到的制定

业委会选票范本的问题，济南市
房管局物业处相关负责人郑先
生表示，“根据2009年实施的《山
东省物业服务规范》，业主委员
会成立的具体事宜，比如说制定
选票、规范流程等都是由街道办
事处具体负责，区房管局和市房
管局主要是进行政策上的支持
和一些规范化的指导。”

郑先生介绍说，2007年济南
市制定了《业主大会和业主委员
会指导规则》，2009年山东省出
台了《山东省物业服务规范》，
2010年建设部制定并实施了《业
主 大 会 和 业 主 委 员 会 指 导 规
则》。“这些文件中都有关于业委
会成立的指导规范和要求，如果
之间有冲突，以省和中央的为
准。”

同时，郑先生也表示，济南
市关于业委会的相关政策出台
较省里和国家的早，有很多需要
完善的地方，“我们也有对《业主
大会和业主委员会指导规则》进
行修改，争取让其更细化和富有
可操作性。”
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日前，本报报道了茗筑美嘉小区业委会选举因选票不合格而受挫一事，引起广大读者关注。

不少市民表示，他们小区在选举业委会过程中也曾遇到过类似情况，大家希望有关部门能制定

一个规范样本，并对业委会选举进行具体指导。
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